

ilustres baleares han tenido en el desenvolvimiento cultural oscense. Ya en el siglo XIV el espíritu luliano informaba los primeros pasos de la naciente Universidad de Huesca. En el siglo XIX José María Quadrado iniciaba con toda la brillantez de su exquisita prosa el estudio artístico de los monumentos altoaragoneses y, en 1906, el mallorquín Gabriel Llabrés fundaba la «Revista de Huesca» y renovaba nuestros estudios históricos. Cuarenta y cinco años después, Miguel Dolç era encargado de dirigir la naciente revista ARGENSOLA, órgano del Instituto de Estudios Oscenses, empresa en la que ha puesto sus mejores afanes y toda su vocación de sembrador de inquietudes. Son años inolvidables, de dura labor y porfiado esfuerzo, años que dejarán una huella indeleble en la vida intelectual de Huesca.

Como ya dimos cuenta en el núm. 24 de ARGENSOLA, después de ganar tras duras oposiciones la cátedra de Lengua y Literatura latinas de la Universidad de Sevilla, ha sido nombrado recientemente, mediante concurso, catedrático de la misma disciplina de la Universidad de Valencia.

El homenaje tuvo carácter íntimo y asistieron en representación de la institución los siguientes consejeros: Virgilio Valenzuela, presidente de la misma; Salvador María de Ayerbe, director de la cátedra «Lastanosa»; Antonio Durán, canónigo-archivero, y Santiago Broto, del consejo ejecutivo.

Enviaron su adhesión por no poder asistir al acto: Asunción Martínez Bara, María Dolores Cabré y José María Lacasa Coarasa, del consejo ejecutivo, y Federico Balaguer, secretario del I. E. O. El presidente, Virgilio Valenzuela, hizo entrega al doctor Dolç de un artístico pergamino, obra del oscense Antonio Godé, y puso de relieve los méritos del ilustre catedrático y la satisfacción del Instituto por los triunfos académicos del homenajeado. Este, agradeciendo profundamente la afectuosa distinción de que era objeto, tuvo un recuerdo emocionado para sus años de estancia en Huesca y prometió seguir laborando por la cultura de nuestra ciudad a través del Instituto de Estudios Oscenses.

Felicitemos cordialmente al doctor Dolç y esperamos que en la Universidad de Valencia proseguirá la carrera de sus éxitos. —*F. Balaguer.*

### *Hallazgo de un ánfora romana.*

Al realizar las obras de cimentación del nuevo colegio de San Viator, ha sido encontrada un ánfora y restos de un muro. El sitio del hallazgo, a espaldas del Gobierno Civil, partida del Fosalé, se encuentra a pocos metros del lugar en donde aparecieron las monedas árabes y restos de cerámica medieval de que dimos cuenta en ARGENSOLA (VI, p. 349).

El ánfora, probablemente romana, apareció intacta, pero al sacarla se rompió parte de la zona superior, pudiendo ser recompuesta. Es de línea esbelta, de barro rojo, lisa y sin inscripción alguna. A lo que creo, es la primera encontrada en Huesca. La excavación permitió ver unos metros de muro, de piedra arenisca, que se internaba en dirección Oeste. Este hallazgo y los anteriores plantean el problema de la existencia de un barrio, en estos parajes, en la época romana. Este barrio se extendería al Norte de la vía de *Osca* a *Cesaraugusta*, que partiría de la puerta Oeste de la ciudad, denominada «Ramián», en la Edad Media.

Gracias a la gentileza de la dirección del colegio de San Viator, el ánfora ha ingresado, en calidad de depósito, en el Museo Provincial.—  
*Federico Balaguer.*

### *VI Congreso de Historia de la Corona de Aragón.*

Como ya saben nuestros lectores, del 8 al 14 de diciembre, se celebrará el VI Congreso de Historia de la Corona de Aragón, juntamente con el VII de Estudios Sardos.

La Comisión Permanente ha quedado constituída por las siguientes personalidades: presidente, J. Ernesto Martínez Ferrando, director del Archivo de la Corona de Aragón, de Barcelona; secretario, Fernando Solano Costa, director de la Institución «Fernando el Católico», de Zaragoza; vocales, por Aragón, Fernando Solano Costa (ya citado); Luis Ximénez de Embún y Cantín, director de la Biblioteca de la Ciudad, de Zaragoza. Por Castilla, Antonio de la Torre y del Cerro, director de la Escuela de Estudios Medievales del C. S. I. C., de Madrid; Luis Suárez Fernández, catedrático de la Universidad de Valladolid. Por Cataluña, Fernando Soldevila Zubiburu, del Archivo de la Corona de Aragón, miembro del Institut d'Estudis Catalans, de Barcelona; Jaime Vicens Vives, catedrático de la Universidad de Barcelona y director del Centro de Estudios Históricos Internacionales, de la misma Universidad. Por Mallorca, Juan Pons y Marqués, director del Archivo Histórico de Mallorca, Palma de Mallorca; Elviro Sans Roselló, jefe de la Sección Provincial de Administración Local de Baleares, Palma de Mallorca. Por Valencia, J. Ernesto Martínez Ferrando (ya citado), miembro del Centro de Cultura Valenciana, de Valencia; José Camarena Mahiques, director del Instituto Valenciano de Estudios Históricos, de Valencia. Por Italia, Ernesto Pontieri, rector magnífico de la Universidad de Nápoles; Antonio Era, de la Universidad de Sassari (Cerdeña); Piero Pieri, de la Uni-